
Le conseil municipal s’est réuni plus tôt cette année afin de faire un Lac-à-l’épaule pour 
échanger sur notre vision et mettre sur papier les priorités de notre mandat. L’environnement 
et la lutte aux changements climatiques sont ressortis comme les points les plus importants 
au sein du conseil. C’est donc des priorités que nous avons gardées en tête lorsqu’est venu le 
moment de travailler sur le budget 2023. 

Après plusieurs rencontres et discussions, nous avons décidé d’augmenter le taux de taxes 
de 3,4 %. Cette hausse s’explique notamment par l’augmentation des coûts causée par 
l’inflation, les besoins grandissants pour maintenir un niveau de service à la population et 
l’entretien de nos infrastructures en place. Elle nous permettra également de réaliser les 
projets qui nous tiennent à cœur en se dotant de plus de personnels. 

Un budget qui s’inscrit  
dans la continuité 

Malgré sa petite taille, Chelsea a déjà prouvé au fil des années qu’elle se positionnait comme 
un leader de la lutte aux changements climatiques. Nous sommes devenues la première 
municipalité en Outaouais à adopter un Plan d’action en développement durable et 
l’une des premières à adopter un Plan d’adaptation aux changements climatiques. Notre 
nouveau Plan d’urbanisme est également beaucoup plus sévère que la majorité des villes et 
municipalités du Québec en termes de protection de l’environnement. 

Le budget 2023 s’inscrit donc dans cet esprit de continuité avec plusieurs projets qui 
viendront compléter les actions déjà en place et démarrer de nouvelles initiatives. 

Ces projets comprennent entres autres : 

 •   Le renouvellement du Plan d’action en développement durable

 •   L’élaboration d’un plan d’action pour réduire les émissions de gaz à effet de serre 
sur le territoire

 •   L’élaboration et l’adoption d’un plan de conservation des milieux naturels 

 •   Une étude de caractérisation des îlots de chaleur sur le territoire

 •   Le traitement des sols contaminés et l’ensemencement hydraulique de nos fossés

Nous commencerons également des discussions avec la communauté dès 2023 afin d’établir 
une vision commune pour le village de Farm Point. Ce processus permettra d’élaborer et 
d’adopter un Programme particulier d’urbanisme (PPU) pour ce secteur. Le PPU pourrait, 
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par exemple, permettre de réglementer les utilisations du sol, la densité, les activités et la 
protection de l’environnement dans le but d’aider Farm Point à se développer de manière 
équilibrée.

Investir dans le tissu  
social de la communauté

Pour moi, l’investissement dans nos infrastructures et activités sportives, culturelles et 
communautaires représente le tissu social de notre communauté. Elles nous permettent 
de nous enrichir personnellement et collectivement, d’échanger, de nous rencontrer et de 
nous épauler. C’est pourquoi plusieurs grandes activités sont prévues au budget encore cette 
année. Je pense par exemple à Chelsea en fête, la Grande marche, Noël magique, etc. 

De plus, nous entamerons notre deuxième année comme partenaire avec La Fab sur Mill 
pour vous offrir une programmation culturelle des plus enrichissantes. C’est un partenariat 
qui me tient particulièrement à cœur. Il permet non seulement d’offrir des spectacles de 
qualité, mais également de préserver un bâtiment patrimonial au coeur de la communauté.

Le budget de fonctionnement prévoit plusieurs autres beaux projets et investissements: 

 •  La finalisation de la politique culturelle

 •  La mise à jour de la carte de transport actif

 •   Diverses consultations publiques : concept de parc pour ados, lieu de rassemblement 
culturel extérieur, site d’interprétation pour la Voie Verte Chelsea et parcs du secteur 
Hollow Glen

 •  L’entretien de sentiers divers 

 •  La construction d’un terrain de basket dans le secteur 1 

 •   L’achat de deux vélos en libre-service (conditionnel à l’obtention d’une subvention)

Le service aux résidents au  
cœur de plusieurs décisions

Le conseil municipal a approuvé l’ouverture de six nouveaux postes au sein de 
l’administration municipale afin de venir appuyer l’équipe en place, mais aussi d’augmenter 
le service aux résidents. La plupart des services bénéficieront donc d’une ressource 
supplémentaire pour les aider à réaliser leurs projets. Malgré la pénurie de main-d’œuvre, 
nous espérons réussir à les combler rapidement afin de donner un coup de pouce à l’équipe 
municipale et d’optimiser nos services. 

Un nouveau poste dans l’équipe des permis a notamment été créé pour se consacrer 
entièrement à l’analyse des demandes de permis et aux suivis avec les résidents. Cela 
devrait permettre d’accélérer le processus et de diminuer les délais pour l’émission des 
permis.  L’équipe des travaux publics s’agrandira également dans le but de pouvoir améliorer 
l’efficacité des opérations et d’effectuer plus de travaux de drainage et d’entretien.

De plus, un nouvel outil de communication sera implanté en 2023 pour nous permettre de 
vous aviser plus facilement lors de mesures d’urgence. Cet outil vous permettra de recevoir 
des appels ou des messages textes lors d’un avis d’ébullition, d’une tempête importante 
comme le derecho de mai dernier, etc. Puisque les inscriptions se feront sur une base 
volontaire, je vous invite fortement à vous y inscrire lorsque la plateforme sera lancée. 



Conclusion

Comme dans chaque processus budgétaire, nous avons dû faire des choix pour en 
arriver à un budget équilibré qui respecte notre vision et notre capacité de payer. Il serait 
évidemment impossible de pouvoir tout réaliser en une année, il faut prioriser. Pour pouvoir 
nous aider, la Municipalité se dotera d’ailleurs d’un plan stratégique en 2023. C’est un 
document qui nous permettra notamment de mieux anticiper nos besoins et qui dictera 
nos prises de décision. 

Pour terminer, je tiens à souligner le travail de l’équipe municipale qui a rencontré le conseil 
à plusieurs reprises pour nous présenter leurs budgets et pour échanger avec nous sur la 
vision de leur service. Merci également au conseil pour leur disponibilité et leur travail. Ce 

budget représente des heures de travail pour tout le monde et saura, j’espère, répondre à 

vos besoins et à vos attentes.

Joyeuses fêtes! 

Pierre Guénard, maire


